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１ 

 

令 和 3 年 第 1 回 臨 時 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  令和 3年 3月 17日（水) 午後 1時 57分～午後 3時 43分 

 

２ 場  所  市役所 3階 3-D会議室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 杣 川 好 隆 

教育委員 濱 村 悦 子 

        教育委員 山 本 浅 子 

        教 育 長 藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 吉 田 典 昭  学 校 教 育 課 長 島  博 則 

生 涯 学 習 課 長 濱 﨑 正 己  学校教育課課長補佐 入 江 友 彦 

総 務 課 総 務 班 係 長 坂 口 き く み  総 務 課 施 設 係 長 橋 口 権 一 

学 校 教 育 班 係 長 森 下 隆 司  学 校 教 育 班 係 長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾  生涯学習推進班係長 野間田祐一郎 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋  富 江 分 室 長 北 川  保 

玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二  三 井 楽 分 室 長 貞 方 秀 吉 

岐 宿 分 室 長 石 田 忠 義  奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

                      （合計／書記含め 13名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 班 係 長  谷 川 克 博  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 1時 56分） 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、吉田総務課長が 2月定

例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承

認された。 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

議案第 6号 五島市教育委員会会計年度任用職員の任用について 

 

教 育 長 

議案第 6 号「五島市教育委員会会計年度任用職員の任用について」を議

題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 18条第 7項及び第

34 条の規定に基づき、承認を求めるものでございます。教育支援教室指

導員など、教育委員会の関係機関に勤務する会計年度任用職員 72人につ

いて、4月 1日付けで任用するもので、任期は 1年であります。以上で説

明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

坂本委員 

更新にあたっては、面接など行っていますか。その手続きについて教え

てください。 

 

谷川係長 

更新につきましては、所属長による人事評価と面接により更新をしてお

ります。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 



３ 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 7 号 教育委員会事務局職員（任期付短時間勤務職員）の任命に

ついて 

 

教 育 長 

議案第 7 号「教育委員会事務局職員（任期付短時間勤務職員）の任命に

ついて」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、ICT支援員など 5名を継続して任命することについて、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第 18 条第 7 項及び第 34 条の規定に基

づき、承認を求めるものでございます。 

以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

次にその他となっております。各課からの報告をお願いします。 

 

吉田課長 

・市議会 3 月定例会については、次回の 3 年月定例教育委員会時に報告

したいと思います。 

・次回の定例教育委員会は、3月 26日午後 2時から予定しております。 

・4月 5日に第 2回臨時会を開催する予定としております。 

 

島 課 長 

・昨日、中学校の卒業式が行われております。どの学校も規模を縮小し



４ 

 

感染症対策をした上で、およそ 60分を目途に実施をしており、どの学

校も滞りなく式を終えたということでございます。なお、明日 18、19

日が小学校と一部の中学校が卒業式を実施する予定となっております。 

・本日、公立高等学校の合格発表が行われております。現段階で私たち

が把握しているなかでは合否について特に問題はなかったと報告を受

けております。 

 

教 育 長 

ちなみに、本年度卒業の小学生が 241 人、中学生が 261 名となっており

ますが、これはこの後卒業生名簿が各学校から提出されますので最終的

な確定数値がでましたら報告をさせていただきます。 

 

奈留分室長 

離島留学の受入れ先の寮として、「しまなびや」が 3月 11日に完成しま

した。3 月 22 日に竣工式を行う予定としており、コロナの関係で関係者

のみで行う予定です。「しまなびや」は最大 9 名の男子高校生を受け入

れることができ、4月からは入学予定の男子高校生を受け入れる予定とし

ております。その他にも小中学生を対象にした学習支援事業と地域の

方々と巻き込んでの多世代交流事業も行う計画としております。 

 

教 育 長 

ただいまの各課、分室からの報告について、何かございませんか。 

 

杣川委員 

奈留高校の離島留学生は非常に優秀だと聞いておりますが、何か町全体

で盛り上げているような取組があったら教えてください。 

 

奈留分室長 

奈留高校の場合は、英語教育を全面に打ち出しておりまして、確かに 1

期生の生徒は皆さん優秀だったと聞いております。ただ、英語教育と言

いながらも英語が得意な生徒ばかりが集まっているわけではなく、普通

の生徒さんが申し込んで来ているのが実態ではあるようです。しいて言

えば高校の先生方が島ということで補習等を遅くまで頑張ってくれてい

るということもあるように感じます。 

 

教 育 長 

小中校連携の視点から学校教育課長、何かありませんか。 

 



５ 

 

島 課 長 

E-アイランドスクール英語の島、奈留島ということで小中高一貫を行っ

ているところなんですが、小中学校においては本来であれば、小学校 3

年生から英語活動を行うんですが、五島市はそれに先駆けて小学校 1 年

生から英語に親しむ活動を行っておりますので、高校からの離島留学も

必要ではあると思いますが、やはり英語が好きな子供だけを集めるとな

るとなかなか厳しい状況があると思いますので、学校教育課としては本

当に英語の好きな子供を育てるためには、ある程度の期間と段階的な指

導が必要かと思っておりますので、できれば奈留小中学校にしま留学で

来ている子どもたちをそのまま奈留高等学校につなげるような授業をで

きるように努めてまいりたいと思います。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

奈留分室長 

先ほどの回答に関連してですが、奈留高校では生徒たちが英語の本を読

めるように初級・中級・上級と段階的にその子にあった指導を行ってい

るという事です。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

濱村委員 

「しまなびや」ですけれども、生徒の受入は男子のみですか。 

 

奈留分室長 

留学生を受け入れるホストファミリーが、女子生徒を受け入れるところ

は結構な軒数あるんですが、男子生徒を受け入れてくれるところが少な

く今後も厳しいという事で、古民家を改修して男子生徒を受け入れる寮

を目的に整備を進めていって今回完成したという事です。 

 

教 育 長 

最初の構想から結構かかりましたよね。 

 

奈留分室長 

実際は一昨年からはじめまして、当初はある物件で計画していたのです

が、いろいろと問題が発生して計画が白紙に戻りまして、そこからまた



６ 

 

新たに始めて約 1年半かかりようやくスタートできるようになりました。 

 

教 育 長 

いろいろと苦労があっただけに、さらに具体的に進んでいいけるように

頑張っていただきたいと思います。 

 

他ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

無いようでしたら、ここで一旦休憩をし、10 分後に再開したいと思いま

す。（午後 2時 21分） 

 

    （追加議案が人事案件のため、事務局は、吉田課長、島課長、濱﨑課長、

谷川係長のみ出席。その他は退席。） 

 

 

教 育 長 

    それでは再開いたします。（午後 2時 23分） 

 

 

    議案第 8号 教育委員会事務局職員の任免について 

    議案第 9号 五島市職員（学校校務員）の人事異動内申について 

 

教 育 長 

    それでは議案第 8号の「教育委員会事務局職員の任免について」と議案第

9号の「五島市職員（学校校務員）の人事異動内申について」を一括して

議題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

    本案につきましては、事務局職員の任免と学校校務員の人事異動につきま

して承認を求めるものでございます。しばらく時間をとりますので、その

後にご承認願います。なお、本人への内示前でございます。本日の内容に

つきましては丸秘扱いでお願いいたします。名簿につきましては、後ほど

回収させていただきます。 

 



７ 

 

教 育 長 

    ただ今の説明に対しまして、何か質疑意見等ございませんでしょうか。 

 

全  員 

    ありません。 

 

教 育 長 

    それでは、本案は承認されたものといたします。（配付資料は回収） 

    以上で本日の審議は全て終了しました。これをもちまして本日の教育委員

会を閉会いたします。（午後 2時 40分） 


